

朝日中学校だより

笑顔あふれるあたたかい学校

令和2年7月31日発行



【教育目標】 進んで学び、豊かな心をもった、たくましい生徒

「夏休みは可能なら、家の外へ出よう」

校長 木ノ瀬隆幸

新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、臨時休校もあった、いつもと大きく異なる1学期でした。感染者がでることもなく、無事に本日を迎えられて嬉しく思います。マスクの着用や手洗いを始め、生徒には不自由な思いをさせてきましたが、これも命を守るために大切な取組です。新型コロナとの戦いはまだまだ続き、長期戦は避けられない模様です。保護者の皆様、地域の皆様もどうか健康に留意され、暑さに負けずお過ごしください。さて、体育館が工事で使えないため、終業式では放送で以下の話を伝えました。

今年の夏休みは19日間しかありません。自分で計画を立てて有意義に過ごして欲しいから、本校には宿題がありません。自分の今を通知表を基に振り返り、自主学習の課題を決めて取り組みましょう。また、この時期でなければできないこと(川や海での遊び・お盆行事等)を大切にしてください。家に閉じこもってゲーム三昧なんて、もったいないと思います。いつもと違う人やもの、景色と出会って、心豊かに過ごしましょう。

小・中学校の頃、夏休みになると、私は両親の実家である朝日地区(下新保と新屋)で、1週間程度楽しく過ごしました。どちらの家にも年の近い従兄弟がいました。親や祖父母との関わり方や、手伝い、食事の味も家庭によって随分違うと感じました。一方で大家族のあたたかさも感じました。午後になると、従兄弟に連れられて、岩沢橋へ行きました。小4まで泳げなかったのが、橋脚中段から川に飛び込む先輩の姿に憧れました。今の川は浅いので、そんな危険なことはできませんが…。当時は飛び込みができるか、できないかは、集落の子どもの中の位置づけに大きな影響がありました。私の父はおぼれて泳ぎを身につけた人でしたので、私も水辺に連れて行かれ何度も投げられました。でも泳げません。泳げるようになったのは、5年生の時、担任の朝日村出身S先生が、一步一步階段を上るようにプールで教えていただいたからでした。教育の力って凄いなと最初に感じたできごとでした。夏の午後、青い空と白い雲、そして三面川を見る度に、橋脚から飛び込んだ少年たちを思い出します。



さて、「可愛い子には旅をさせよ」という格言があります。これは我が子が可愛いなら、親の元に置いて甘やかすことをせず、世の中の辛さや苦しみを経験させたほうがよいということを表したものです。しかし、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、この夏の一人旅や家族旅行は難しい状況です。その代わりに、お家の人や家族が家庭でやっている仕事の一部を分担し、旅の代わりに「手伝いをさせよ」に取り組んでみてはいかがでしょうか。

最後にお願いです。どうか自分の命を大切にしてください。辛いときは一人で抱えることなく、信頼できる友達、家族、先生に困っているとSOSを出して命を守りましょう。命は一度きりです。ゲームのようにリセットできません。全員が元気で8月20日を迎えて欲しいと願っています。

あさひの森と中庭の整美作業を実施しました！

7月26日(日)

P T A環境美化部主催の整美作業が行われました。早朝に降った雨も止んで、ほど良いコンディションでした。参加者は生徒18名、保護者10名、職員11名の全部で39名でした。生徒には中庭を担当してもらいました。あさひの森は保護者の方に草刈りをお願いしました。休日にも関わらず、参加していただいた皆様に感謝申し上げます。ありがとうございました。おかげさまで、すっきりした状態で一学期の締めくくりができます。



タブレット端末を活用した国語の授業を公開しました！

7月27日(月)

1年生国語の授業で、渡邊先生が一人一台ずつのタブレット端末を使い、文法の学習を行いました。学習支援動画を開発された県立教育センター長期研修員の先生や、指導主事の先生方が授業を参観されました。一人一人がイヤホン装着して自分のペースで文法学習に取り組み、確かめの問題と振り返りを行いました。真剣に画面を見つめ考える姿から、個別最適化というキーワードが浮かびます。生徒も職員も大変良い刺激を受けました。協力していただいた県立教育センターの皆様、ありがとうございました。



夏休みの主な予定

- 8月1日(土) 夏季休業開始 ～8/19(水)まで
- 8月12日(水) 学校閉庁日 ～8/16(日)まで
※部活動や学校での諸活動なし
- 8月20日(木) 2学期始業式
- 8月21日(金) 3年単元別整理テスト



夏休み中の平日は、朝日中学校の電話対応が可能な時間は、16時40分までです。それ以外の夜間や休日の緊急連絡につきましては、村上市教育委員会 ☎72-6882 にお電話をお願いいたします。

朝日中学校では、日々の取組をホームページに掲載しています。ぜひ、ご覧ください。

ホームページアドレス <http://www.city.murakami.niigata.jp/asahi/asachu/index.html>

